



EN CHEMIN

**Juillet-Août
2024**

Publication mensuelle de l'Église protestante de Gembloux
Éditeur responsable : EPUB 23 rue Paul Tournay, 5030 Gembloux

La Pasteure:

Priscille DJOMHOUE

0492 42 38 46

pdjomhoue@yahoo.fr

Site web: <http://priscille-djomhoue.e-monsite.com>

Le Consistoire :

Maggy POULET

Diacre

0473 29 82 46

ou 081 61 57 45

Gabrielle Van Laer

071 88 96 02

ou 0474 21 36 69

Lily YALA WAMBA

081 61 64 25

ou 0497 44 245 49

Jean-Pierre

DUMORTIER

Vice-président

0499 26 52 05

ou 081 35 02 77

Guy LEZAIRE

Trésorier

0474 44 16 63

ou 081 75 13 64

Compte bancaire:

BE39068013618019

Site Web

<http://www.protestants-gembloux.be>

ÉDITORIAL

Un été pourri ?

Allons-nous avoir un été pourri ? Ce n'est pas en pensant à la météo seulement que je pose cette question mais surtout en pensant aux orages, tempêtes intérieures, état d'âme personnel lorsque nous écoutons ou regardons les informations qui nous viennent d'un peu partout.

Lors d'une émission radio la semaine dernière, quelqu'un disait que nous étions entrés dans la décennie de la peur. Quels que soient les médias, (réseaux sociaux en tête), la peur est partout. Peur de la guerre, peur des russes, peur de la montée des extrémismes, peur de ce que l'on mange, peur de manquer du nécessaire, peur de la maladie, peur de l'avenir, peur de ne plus trouver notre place dans la société en devenir, peur d'une catastrophe écologique, peur pour nos enfants et petits-enfants, la peur est partout.

Ces peurs vont-elles pourrir notre été ?

Quelles attitudes, quelles pensées avons-nous sur le temps qui passe ? Au début de ce temps estival synonyme de repos, quels regards portons-nous sur nos vies et les temps que nous traversons ?

Sauve qui peut !

Les humains ont toujours été caractérisés par la peur de l'avenir et l'idée selon laquelle le passé était bien mieux que le présent.

Un des plus anciens documents dont l'histoire ait connaissance est une tablette provenant de la couche la plus ancienne des ruines de Babylone – il débute par ces mots :

« Hélas! Hélas! Les temps ne sont plus ce qu'ils ont été! ... »

C'est bizarre, mais c'est ainsi : génération après génération, à travers les siècles, l'humain se montre persuadé que le présent ne vaut pas cher et que l'avenir sera une catastrophe.

Les peurs ne sont pas que négatives. Si nous avons peur des accidents nous serons prudents et nous en éviterons certainement. Mais si la peur nous domine, nous enlève la sérénité intérieure, nous pourrit la vie, alors il est bon de rechercher un remède.

Évangéliser nos peurs.

Ce n'est pas pour rien que l'invitation : « ne craignez pas », ou encore « n'aie pas peur » revient plus de 366 fois dans la Bible, c'est-à-dire une pour chaque jour de l'année, même bissextile !

Ce n'est pas pour rien que Jérémie écrit aux exilés israélites à Babylone qui avaient perdu confiance, le prophète les exhorte à s'installer à Babylone et à travailler pour la paix de Babylone. « votre paix dépend de la paix de la ville où vous êtes déportés ». Et Jérémie poursuit par cette belle promesse : « Je connais les desseins que je forme à votre sujet, dit l'Éternel, desseins de paix et non de malheur, afin de vous donner un avenir fait d'espérance » (Jérémie 29 :11)

Dieu nous dit : « Je viens ! Là où vous ne voulez pas rester, je m'installe. Et je mise sur cet avenir auquel vous ne croyez pas. »

La venue de Jésus sur notre planète et son incarnation dans un corps semblable au nôtre, nous sauve de la fuite, il nous ramène au cœur de l'ouvrage, il nous réinstalle dans ce que nous ne pensions plus aimer, ou ce qui nous a tant fatigué et chargé.

L'Évangile veut nous guérir de nos lassitudes et nous réapprendre à croire en demain... et même en après-demain.

L'Écclésiaste souligne : « Ne dis pas : D'où vient que les jours passés étaient meilleurs que ceux-ci ? Car ce n'est point par sagesse que tu demandes cela. » (Eccl. 7:10)

Si nous voulons guérir de ces regards négatifs sur la vie, sur nos ressentis, sur la société et même parfois sur l'Église, il faut que l'on arrête d'embellir le passé, de regarder négativement le présent et l'avenir. Arrêter de recycler sans cesse le passé, de souhaiter y retourner.

Cessons de donner de l'importance aux sirènes de la nostalgie, vivons plutôt dans notre temps et trouvons-y des lieux d'engagements et de rayonnements.

Dans chaque pays où il y a de la dictature, des guerres, des injustices, il y a toujours des groupes qui combattent ces difficultés et qui regardent l'avenir avec espérance. Deux exemples : en Iran, sous un régime écrasant, regardez ces femmes qui descendent dans la rue sans être voilées, elles combattent l'obscurantisme de leur gouvernement. En Israël des rabbins et des pacifistes accompagnent des familles palestiniennes pour qu'elles ne se fassent pas attaquer par les colons. Partout il y a des hommes et des femmes qui se lèvent pour la justice et la paix. Aujourd'hui ils sont peut-être minoritaires mais demain ils gagneront.

Pas de repli identitaire

Devant nos peurs ne cédon pas au réflexe naturel du repli sur nous-même, ni à la fermeture d'esprit. Le repli identitaire est un cancer pour notre société. Même si une partie importante de nos contemporains érige des murs pour essayer de conserver certains privilèges. cette manière de faire nous prive d'oxygène. Ne nous privons pas d'horizon, ne nous étouffons pas dans nos petites certitudes. Au contraire allons à la rencontre des autres, de celles et ceux qui sont différent.e.s.

Notre avenir ne peut se construire dans la méfiance, dans les replis identitaires, théologiques ou spirituels. L'avenir sera fait d'espérance s'il se construit dans l'ouverture et l'accueil de toutes et tous. C'est tous ensemble que nous bâtirons la communauté humaine et ce, y compris dans nos communautés ecclésiales. Élargissons nos cœurs.

« La plus grande preuve d'amour c'est d'aimer quelqu'un de différent de nous ».

Que cette période estivale, propice aux voyages, aux randonnées, à la découverte de nouveaux endroits, à l'émerveillement de la diversité de la nature, nous aide à ouvrir nos esprits, nous aide à regarder les beautés humaines tout autour de nous et à nous ouvrir à un engagement toujours plus concret. Alors notre été ne sera pas pourri !

Bon temps de repos pour chacune et chacun.

Georges Quenon, Pasteur

Nous avons la joie de fêter avec eux
les **NOCES D'OR**

(50 ans de mariage)

de Gabrielle et Stéphane.

Que Dieu les garde et les bénisse !

Nous les remercions pour leur fidélité
et leur engagement au service de notre
communauté ! **MERCI !**



Heureux Anniversaire à :

Judith Bricmant-Leblanc : le 9 juillet

Priscille Djomhoué, **notre pasteure** : le 11 juillet

David Yala : le 20 juillet

Nyota Yala : le 22 juillet

Raphaël (le fils de Sandrine Nono) : le 27 juillet

Blaise Mottoulle: le 28 juillet

Anaïs Page : le 30 juillet

Adalbert Muhindo-Siavulisemba : le 12 août

Annie Charlier-Dussart : le 12 août

Marie Benitha-Irumva : le 17 août

Josette Draguet : le 27 août

Christian Kadem : le 30 août



Annonces et Informations pour juillet-août 2024

Le culte est célébré chaque dimanche à 10H30
La Sainte-Cène est célébrée le 1^{er} et le 3^{ème} dimanche du mois
Réunion du Conseil d'administration le 27 août à 14H
Notre Pasteure Priscille Djomhoué sera en vacances pendant le mois d'août.



Annonce du district :

Une permanence pastorale est organisée chaque année au niveau du district pour ceux qui pourraient malheureusement avoir besoin d'une assistance pastorale en l'absence de leur pasteur

Du 1 au 15 juillet : Pr Tom Mahieu 0473.19 85 15 et Pr Boniface Ntezilyayo 0472 52 21 76

Du 16 au 31 juillet : Pr Sephen Pitt 0495. 30.68.08

Du 1 au 15 août : Pr Pacôme NTEZILYAYO (Courcelles) et Pr Stephen Pitt 0495 30 68 08

Du 16 au 31 août: Pr Emmanuel Coulon 0472 95 78 73 et Pr B-Z Shümmer 0498 59 18 94

En ce qui concerne notre paroisse de Gembloux si un problème se posait à vous pendant les vacances pastorales vous pouvez contacter un membre du consistoire qui s'occuperait de votre problème et vous dirigerait éventuellement vers le Pasteur de garde.

Jean-Pierre **DUMORTIER** vice-président du consistoire : 081 35 02 77 ou 0499 26 52 05

Maggy **POULET**: Diacre : 081.61 57 45 ou 0473 29 82 46

Voir la liste complète des membres de consistoire en 1^{ère} page

